
 

＜週報№ 3,007＞ 3,120回例会 

2023年 6月 2日（金） 

■会長エレクト／山田 文雄  ■幹事／川村 総一郎 

◆司会＝五味 武嗣ＳＡＡ 

◆ゲストビジター＝本日はいらっしゃいません 

◆出席報告 

◆ラッキーナンバー＝No.20 朝倉 英仁 君  

◆ニコニコボックス＝●河西正一君＝連続欠席してすみませ

ん。新鶴 150 周年を機会に 6 月 1 日に社長を息子に譲り、名

前は会長になりました。今後ともよろしくお願いします。●玉

本広人君＝今朝、長女が女の子を出産しました。２人目の孫で

す。●増田哲君＝6月 1日、無事長野銀行と経営統合致しまし

た。これからも一層地域に貢献できるよう、金融サービスを提

供して参ります。よろしくお願い致します。●増田哲君＝結婚

記念日にお花を頂き、ありがとうございました。●川村総一郎

君＝本日の雨、無事すぎていけば良いのですが…。●小平直史

君＝結婚記念日にお花をいただいて。●倉谷英行君＝結婚記

念日にお花を頂き、ありがとうございました。●平林正光君＝

結婚記念日のお花をありがとうございました。●朝倉英仁君

＝ラッキーナンバーに当たって。 

◆会長告知・加藤明博君（山田文雄会長エレクト代読）＝今日

は皆さんが何気なく言っている、食事の後のご馳走様に付い

てお話をしたいと思います。食事を終えた後、ご馳走様と言い

ますが、どのような気持ちで皆さんは言っていますか。日々の

習慣として何気なく言っているのかもしれませんね。実はこ

のご馳走様という言葉は、日本にしかなく、多くの人への感謝

の気持ちが込められているものです。ご馳走様という漢字は

二つの走るという意味の字が充てられています。昔は今ほど

交通の便が良くなく、食材を買いに行くにも遠くまで走って

買いに行かなければならなかったからです。また、そんな風に

遠くまで走ってまで料理を造ってくれた人と、店に食材を並

べる為に走って材料を調達してくれた人への感謝の気持ちを

表したものです。 

御馳走と言うと何か普段食べられない料理を想像しますが、

料理を造る人が相手に喜んでもらいたいと思って奔走するそ

の行為こそが本来の御馳走ではないかと思います。人は自分

のために動くときは手を抜いてしまっても、相手に喜んでも

らうためであれば自然と力が入りますね。また他人に喜んで

もらえるということは、自分が誰かの役にたっているという

事の表れでもあります。人の為に尽くすことは、相手の喜びに

もなりますが、それは又自分自身の幸せでもあるのではない

でしょうか。 

先ほど、海外では、ご馳走様と言った言葉は無いとお話しま

したが、海外では食事の後に、美味しかった、食べ終わりまし

た、ご飯を食べさせてくれて有難う、などと言った言葉が殆ど

で、特に何も言わない国も多々あるようです。食事をとる所作

一つ取っても、食材を並べている人、料理を造ってくれた方へ

感謝する国、私は日本人で良かったなと心から思います。因み

に「いただきます」に当たる表現も海外には無く、食べましょ

う、お祈りの後にアーメンといった言葉しか無いそうです。 

美味しいご飯、美味しいお酒が普通にある日常を当たり前

だと思わず、この普通にある日常は誰かのお陰で存在してい

る事を常に思えるようになりたいと思いますし食べると言う

事は生きると言う事。あたり前を、当たり前と思わずに感謝の

気持ちを忘れてはいけないとも思います。 

最後に今は広辞苑にも載っていない言葉を平気で話す若い

方が多くいるなか、何か一つの言葉にも深い意味を持つこの

美しい日本語を大切にして此れからの若い方達に繋いでいき

たいと強く思います。 

◆幹事報告・川村総一郎君＝①本日の例会はクラブ協議会「次

年度に向けて」です。ご担当頂く山田会長エレクト、小平幹事

宜しくお願い致します。②今月のロータリー為替レートは 140

円です。③6月 23日と 30日は「退任役員挨拶」各委員長様は

2～3 分くらいでご挨拶お願いします。2 回とも例会欠席の場

合は副委員長に代理をお願いしてください。④本日例会終了

後理事会を開催いたします。理事の方はお残り下さい。 

◆委員会報告＝ロータリー情報委員会・クラブ細則第 15条の

改正について 

八幡一成委員長＝3年に 1回の規定審議会が 2022年４月に行

われています。決まった内容が、標準ロータリークラブ定款と

いうことで、定款に落とし込まれてきます。定款そのものは去

年の 7 月 1 日から有効になっていますけれども、日本語に訳

されたものが我々のところに降りてくるのが、少し時間がか

かるので、この時期になってのご提案になりました。まず、標

準ロータリークラブ定款が変わっておりますけれども、それ

の内容を確認しました。諏訪ロータリークラブの細則も照ら

し合わせてみましたけども、細則の内容を変更する必要はな

いだろうと思っています。 

今日、ご提案する内容ですが、クラブ計画書 72ページに諏

訪ロータリークラブ細則があります。それぞれ条文が書いて

ありますが、この細則の中の 6 カ所くらいが標準ロータリー

クラブの定款の条文を参照している箇所があります。定款が

変更になりましたけれども、細則の内容ではなくて、その定款

を参照している定款の条文の番号が変わったので、細則の中

の定款第何条というと、第何条の数字の部分だけを変えた方

が良いのではないかなということで、提案させていただきま

した。6箇所くらいあり、変更をさせていただきたいです。 

規定審議会は 3年に 1回ありますので、3年に 1回、こうい

うことが起こるということで、条文の番号だけであれば、理事

会の確認だけで、変更させていただきたいというのが提案の

主な骨子であります。今回、提案させていただいた内容は、先

月の理事会で承認をいただいておりますので、併せてご報告

をさせていただきます。以上です。 

 ※採決では３分の２以上の賛成で可決、承認されました。 

◆クラブ協議会・次年度に向けて 

●山田文雄次期会長 

次年度に向けてＲＩが何を考え

ているのか、それから2600地区が

どうでるか、我が諏訪クラブが何

をするかというようなことを少し

お話しさせていただきたいと思い

ます。 

2023-24のＲＩのテーマは、「世

本日 60.0％   20名欠席 
前回訂正 78.0％   11名欠席 



界に希望を生み出そう」という内容です。この間、ＰＥＴＳ

の時に、画像をもらってきましたので、ちょっとご覧いただ

ければと思います。（画像上映） 

メンタルヘルスを重視しようということを言っておりま

す。マッキナリー会長は、メンタルヘルス問題でお兄さんを

亡くしていることもあるようです。 

2600地区は、メインで言っているのはポリオの撲滅です。

地区の重点目標として、あと1歩まで来たポリオ絶滅のため

に私たちは行動すると。現在この運動が始まってからポリオ

の野生株に感染している人は、世界で2カ国しかないことに

なっております。もう99.9％が撲滅されているのですけども

最後に、それが残っている限り日本でも永久にワクチンを打

ち続けなければならないということで、力を入れたいという

ことです。ＲＩの目標の2026年に収束宣言をするにはその3

年前に0になってないといけない。それが今年になるわけで

す。最後のチャンスということで、力を入れているようで

す。地区では、補助金を活用した「古着でワクチン」をやら

ないかって言われました。地区幹事から、松本クラブと去年

中信グループでやった「古着でワクチン」は梱包キットに古

着を入れて発送して、途上国に何人か分のワクチンが送付さ

れるという仕組みですけども、諏訪グループは補助金につい

ていろんな継続事業をやっていますから、それとくっつける

のは無理ということで 継続事業の補助金を優先し、まとめ

てはやらないことになりました。  

 ただし、その後「Ｔシャツでワクチン」という1枚1000

円ちょっとのＴシャツを、3000円で買って、その差額を、ワ

クチンの購入に送ろうという運動は、諏訪グループのポリオ

のチャリティゴルフの時に参加者に購入していただいて、着

用して発信するとことを、諏訪グループでは考えています。 

次に、諏訪クラブの方針です。きょうは出席率が上がりま

したけれども、修正前の出席率が、コロナ禍前は平均75％。

その前は80％ぐらいありました。それが最近55％。低迷し

ている中で、コロナで3年間、あまり活動できなかったの

で、仕方ないのですけれども、いよいよ我々も平時への移行

を目指しましょうと。家族や会員同士、地域との交流を深め

ましょうという方針であります。それに基づいて例会は、新

年度の夜間例会、それから、新春夜間例会という夜間例会を

2回増やします。新年度第2回目の７月14日と新年1月12

日です。 

クラブ方針の重点項目としては、①平時を取り戻して希望

を生み出そう②例会への出席や委員会活動を通じて会員同士

の交流を深めよう③会員を増強し、クラブの力を蓄えよう。

女性会員比率は6％以上を目指そう-です。この6％の意味

は、現在、全国平均の女性社長の割合は8％。長野県の女性

社長の割合は6％と少ないんです。それが根拠です。現在の

女性会員は、50名の中の2人で4％なので、もう1人増やす

と6％を達成できるのではないかと。皆さんのご協力をお願

いしたいと思います。それから、④会員セミナーを復活し、

新入会員とともにロータリーを学び直そう－です。コロナ禍

で、3年間新入会員セミナーもやれていない。本当に新入会

員の方には申し訳なかったと思いますが、それを開催し、会

長告知もできるだけ、ロ-タリーのお話に集中して、次年度

はやりたいなと思います。⑤ポリオの根絶と諏訪湖浄化を発

信しようという内容にしてあります。  

●小平直史次年度幹事 

今、クラブ計画書づくりが佳境

に入ってきていまして、ほぼ出来

上がりました。皆さんのご協力に

感謝申し上げたいと思います。  

 私の方からは、予算のポイント

だけ簡単にお話ししたいと思いま

す。予算を立てる前提としては、

現状の50名の会員数で作っており

ます。いろんなコストが値上がり

しておりまして、例えば人頭分担金が昨年度は71ドルだっ

たのが75ドルに値上がりするということです。 

 今のところ予算は、昨年同様にしておりますけれども、価

格が値上がりしていくのではと思っております。それから、

会長からお話がありましたように、懇親会の数を増やして活

発にやっていきたいということですので、そういった費用を

少し多めにし、親睦・クラブ親善委員会の予算や例会費がだ

いぶ上がります。皆さんのお昼の価格が上がっていますの

で、それを反映した予算を組んでおります。この3年間で持

ち越し、持ち越しできたのがだいぶ溜まっている状態ですか

ら、それを有効に活用させていただいて、来季は活発な活動

をしていきたいと思っております。ご協力をお願いするの

は、ニコニコボックスです。結婚、誕生祝いの時には3000

円、ラッキーナンバーは2000円から、ということでニコニ

コボックスについては、1人あたり毎月3000円を目標にぜひ

お願いできればと思っております。 

以上、予算はポイント、ポイントで進めてまいりたいと思

います。山田会長が色々、頑張ってやるということで、特に

懇親ですね。若い人たちを含めた、懇親の席を増やしていき

たいということですので、そういった時間を増やして、活発

な活動をしていきたいと思いますので、よろしくお願いしま

す。以上でございます。 

 

 

 

◆今後の例会日程 

 

 

6/9(金) 創立記念例会「創立 66周年」 

6/18（日) 家族例会「バスハイク東京ドーム巨人対楽天」 

6/23(金) 役員挨拶 「退任役員挨拶」 

6/30(金) 役員挨拶 「退任役員挨拶」 


